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洞爺湖町議会令和５年１２月会議一般質問 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 

 ７番 

大 屋  治 

 

 

 

 

 

 

 

１ 誇れる地域資

源を活かし安心

して住み続けら

れる町づくりに

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑴コロナ禍後の観光業について 

 ①観光客の入込数、宿泊者数について伺う。ま

た、旅行支援は。 

 ②入湯税の実績、見込み額を伺う。 

 ③ホテル等への入浴助成実績と高齢者の入浴に 

  対する、週２日ほどのバス等の手配は。 

 ④地域公共交通について伺う。 

⑵ＳＤＧｓと我が町の取り組みについて 

①当町のＧＸの取り組みについて伺う。 

②太陽光発電パネルを処分する場合の取り扱い

について伺う。 

③公共の空き地や学校等のグランドでの除草剤

散布について伺う。 

⑶防災減災対策について 

 ①日本海溝、千島海溝沿いを震源とする巨大地

震の被害想定について伺う。 

 ②津波危険区域の避難施設について伺う。 

 ③避難施設としている公共施設の取り扱いにつ

いて伺う。 

⑷農漁業について 

①道営事業の農業用貯水池施設の経年劣化につい

て伺う。 

②ホタテ養殖事業の販路拡大について伺う。 

① 

 

 

１番 

石 川 邦 子 

 

 

１ 町の認知症施

策に対する取り

組みの現状と課

題について 

 

 

２ 入江貝塚の駐

車場整備につい

て 

 

⑴本年６月に「認知症基本法」が閣議決定され、

法案が成立されました。 

これにより、市町村は今後どのような取り組み

を行っていくのかの計画策定が求められます。

当町の現状と課題について伺う。 

 

⑴入江貝塚を訪れる方の駐車場がなく、路上駐車

を余儀なくされています。通学路でもあること

から、近くに駐車スペースを設ける必要があり、

駐車場整備の考えについて伺う。 

 

 

 

 

 

 

② 
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洞爺湖町議会令和５年１２月会議一般質問 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 

 ４番 

五十嵐 篤 雄 

 

 

 

 

 

 

１ 町内の児童生

徒の教育に係る

新たな取組につ

いて 

 

 

 

 

 

２ 当町の景観条

例の適正な運用

について 

 

 

 

 

３ 有珠山の噴火

警戒レベル運用

変更に対する対

応について 

 

 

⑴来年の猛暑対策について、設備面で具体的に考

えているのか。 

⑵夏休みの延長について、検討していることが報

道されているが結論は。 

⑶二学期制について、検討されたことがあるか。

教育委員会としての考え方は。 

⑷町の教育委員会として全て自ら判断し決定出来

るのか。出来ないものは何か。 

 

⑴景観条例を制定した目的、理念は。 

⑵国立公園を有する当町にとって、上位法の自然

公園法との基本的な違いは。適用される範囲は。 

⑶条例を制定した当町として、条例を遵守しても

らう取組みが重要と思うが、どのように取組む

のか常に準備ができているのか。 

 

⑴噴火レベルの判定基準が改定され、エネルギー

放出率を指標とするとされているが、具体的に

は。また、何が期待できるのか。 

⑵この改定により、危険な居住地からの避難指示

が今までとは変わるのか。住民への周知は。 

③ 

 

 

 ８番 

 大久保 富士子 

 

１ 洞爺湖町の学

校づくりについ

て 

 

 

 

  

 

 

 

⑴洞爺湖町の学校づくりを考える集い「９年間を

通じた小中一貫教育の導入に向けて」教育講演

会が２回開催されました。目的は洞爺湖町にお

ける義務教育９年間のさらなる充実を図るため

小中一貫教育の導入を目指しています。そこで、

９年間の小中一貫教育について伺う。 

 ①９年間の小中一貫教育に対し町の認識を伺う。 

 ②小中一貫教育の導入に向け、保護者の方々に

必要性や、どのような効果があるか、また地

域はどのように関わっていくかなど、町とし

ての考えを伺う。 

 ③教育講演会に参加できなかった方に「小中一

貫教育に関するアンケート」を実施していま

すが、アンケートの回答内容について伺う。 

④近い将来９年間の小中一貫教育の導入に向

け、当町として予定があれば伺う。 

④ 
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洞爺湖町議会令和５年１２月会議一般質問 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 

 ８番 

大久保 富士子 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

２ 除雪対策につ

いて 

 

 

 

 

⑵児童・生徒の安全のために学校施設の整備が課

題であると思う。学校施設の整備・改善につい

て伺う。 

 ①異常気象による暑さ対策と、児童・生徒が安

心して学べるために町内全校の全教室へのク

ーラー設置に向けた町の対応について伺う。 

 ②報道によると道内の公立小中学校の学校トイ

レの洋式化は７１％だった。家庭や様々な施

設のトイレが洋式なのに、子どもが長く過ご

す学校に和式のトイレが設置されていると排

せつを我慢するといった悪影響が出てしまう

と思われるが、当町の状況と今後の対応につ

いて伺う。 

 

⑴３ヶ月気象予報によりますと気温が高く平年よ

り暖かいと予想されています。また、異常気象

により大雪が降るおそれがあるとされていま

す。そこで、町の除雪対策について伺う。 

 ①今年度も大雪となった場合に道路の除雪が追

いつかず作業の遅れが予想されますが、町と

しての対応策は。 

 ②事業所や自治会、住民などの除雪ボランティア

による協力体制が有効と思われますが、町の考

えを伺う。 

 ③当町では、河川へ排雪を行うことに対して、

独自のルール体制などの取り組みを行ってい

るのか伺う。 

 

  

 

 ２番 

 小林 真奈美 

 

１ 教育行政につ

いて 

 

 

⑴「子どもの権利条約」の理念を活かした教育行

政について伺う。 
 ①この条約が、学校教育の現場で効果的に実施

させていくため、教育行政としてどのような

取組がなされているか。 

 ②教職員、児童生徒はもちろん、保護者、地域

の人々への理解を図るため、どのような取組

がなされているか。 

 ③子どもの権利に関する条例の制定についての

考えは。 

⑵小中学校へのエアコンの設置について伺う。 

 ①町立学校においては、全普通教室にエアコン設

置をすることが学校からの要望として上がって

いるが、それについての考えは。 

⑤ 
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洞爺湖町議会令和５年１２月会議一般質問 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 

 ２番 

小林 真奈美 

 

 

 

 

 

 

２ 飼い主のいな

い猫（野良猫）の

保護活動につい

て 

 

 

 

３ 洞爺湖町社会

福祉協議会職員

の不祥事に関わ

る報告について 

 

 

⑴町の飼い主のいない猫（野良猫）に対して、これま

でどのような取組を行ってきたか伺う。 

⑵保護猫活動への避妊・去勢手術の支援制度、譲

渡促進の取組への支援、地域猫活動の啓発、動

物に対する正しい知識を養う取り組みを行うこ

とについての考えを伺う。 

 

⑴今回の件に関しての対応について伺う。 

 ①今回の不祥事に関わり町としてどのような要

請を行い、どのような支援をこれまで行って

きたか。 

 ②今後、町として再発防止に向けどのような対

応を考えているか。 

 

 

 

 ５番 

 今 野 幸 子 

  

 

１ 学校給食でＳ

ＤＧｓを 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 食品ロスの削

減を 

 

 

 

⑴学校給食で地産地消の推進を 

 ①現在、どれ程の割合で地産地消が実施されて

いるか。 

 ②安定供給を困難にしている原因をどう捉えて

いるか。 

 ③原因解消の取組、地産地消の推進を進めるべ

きでは。 

 ④基幹産業の一つである水産業でのホタテを今

後も給食に。 

⑵物価高騰対策で給食費の削減を 

 ①来年度の給食費助成として、第２子からは無

料としては。 

 

⑴学校給食での食品ロスの主な要因をどう捉えて 

いるか。 

⑵原因解消のための取組として、食育やメニュー 

の開発、研修など学校や行政、生産者、栄養士 

による取組みを定期的に行うべきでは。 

⑶急遽、給食がキャンセルになった時の対応は、 

どのように行われているか。 

⑷防災備蓄品を期限切れ前に、買い替えることが 

必要ですが、その対応はどのようにされている 

のか。 

 

⑥ 
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洞爺湖町議会令和５年１２月会議一般質問 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 

 ５番 

今 野 幸 子 

 

 

 

 

 

 

３ 町の公共施設

について 

 

⑴入江高砂貝塚館の多機能トイレに温水洗浄便座

とオストメイトの対応を。集客施設として、な

くてはならないものではないか。 

⑵洞爺地区、虻田地区のプールについて、早い段

階での修繕を実施すべきでは。 

 

 ３番 

 千 葉  薫 

 

１ 空き家、空き店

舗などの現況と

対策について 

 

 

 

 

 

２ 道の駅の運営

について 

 

⑴増え続けている空き家に対して、どのような対

処がされているのか。 

⑵本年、空き家に関する法律が改正されるようだが、

町として今後どのように対応していくのか。 

⑶洞爺湖温泉には、現在使用されていない危険で傷ん   

 だホテルなどがある。観光地として相応しくない建  

 物だと思うが、対処は出来ないのか。 

 

⑴当町では虻田地区には「あぷた」洞爺地区には

「とうや湖」の道の駅がある。運営面ではどう

なのか。施設の状況及び今後に向けての課題と

方向性は。 

⑵働いている方には、不規則な時間や給与の面な

ど待遇についてはどうか。 

 

⑦ 

 

 １０番 

 石 川  諭 

 

１ 太陽光発電の

安全性について 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑴洞爺湖町における太陽光発電施設はどれくらい

あるのか、何箇所か伺う。 

⑵発電力は何キロワット以上登録が必要か。 

⑶現在登録されていない太陽光発電施設はどれく

らいあるのか伺う。 

⑷既存の太陽光発電施設には、建築基準法は適用

されているのか。 

⑸洞爺湖町に於いて、太陽光発電施設の管理体制

はどうなっているのか。 

⑹自然災害で事故が起きた場合、例、台風で飛ば

された場合はどうするか又、飛ばされても発電

を続けることが予想されるので、手で触ると感

電の危険性もある為、どう対応するのか伺う。 

⑺太陽光発電施設による洞爺湖町内での土砂災害

が起きる可能性はないのか伺う。 

⑻今後、森林を伐採して、大規模な太陽光パネル

を設置することは二酸化炭素を吸う樹木を切っ

て作るので、環境破壊につながり問題がありま

す。また、洞爺湖町は観光地なので太陽光発電

パネルに関しての景観条例を伺う。 

 

⑧ 
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洞爺湖町議会令和５年１２月会議一般質問 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 

 １０番 

石 川  諭 

 

 

 

 

２ ふるさと納税

の拡大について 

 

 

 

⑴東京あぶた・とうや湖会の会員を増やす方策は

ないか伺う。 

⑵東京近郊に存在している親族や家族に、もっと

アピールできないか伺う。 

 

 

 

 １１番 

 板 垣 正 人 

 

１ 物価高騰対策

について 

 

 

 

 

２ 熱中症対策に

ついて 

  

 

 

 

 

３ ふるさと納税

について 

 

⑴国が予定している住民税非課税世帯に交付予定

(７万円)を年内に支給するべきと思うが、町の

考えは。 

⑵重点支援地方交付金の活用で、町民及び事業者

支援を早急に行うべきと思うが、町の考えは。 

 

⑴公共施設の空調(エアコン等)設置について町の

考えを伺う。 

⑵公営住宅の入居者がエアコンを設置する場合の

町の考えを伺う。 

⑶熱中症対策について小中学校の基準を数値化し

て町全体で共有するべきと思うが、町の考えは。 

 

⑴ふるさと納税の現状と課題等について伺う。 

 

 

⑨ 

 

 ９番 

 越前谷 邦 夫 

 

１ 令和６年度予

算編成と洞爺湖

町成長戦略につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

２ ホタテ養殖漁

業振興策につい

て  

 

⑴第２期洞爺湖町まちづくり総合計画を基本とし

た、令和６年度予算編成による重点施策とその

財源は。 

⑵令和６年度予算編成でまちづくりの根源である

歳入、歳出の内訳と町税収の基盤である各基幹

産業の飛躍に向けた、実行性のある策を問う。 

⑶高齢化が進む、まちづくりの一環としての公共

交通の有り方について問う。 

⑷人手不足がまちづくりに与える影響をどのよう

な認識、見解を持っているか。 

 

⑴東京電力福島第一原発の処理水放出に伴う、中

国の日本産水産物禁輸措置を受け、ホタテ輸出

の生産地である北海道内への影響が続いてい

る。洞爺湖町の漁業者、加工業者も大きな痛手

となっている。実行性のある対策が求められる

がその策は。 

⑩ 

 

 


